
28
MAY 2016

1.15 - 2.45 p.m.

Chair: Mr. Joakim Reiter, Deputy Secretary-General of UNCTAD
Opening remarks:  Mr. Gyan Chandra Acharya, High Representative for the Least Developed Countries, Landlocked Developing Countries 

and Small Island Developing States

Panelists:  • Hon. Damcho Dorji, Minister of Foreign Affairs, Kingdom of Bhutan
 • Hon. Joshua Setipa, Minister of Trade and Industry, Kingdom of Lesotho
 • Hon. Jerome Ludvaune, Member of Parliament, Vanuatu 
 • H.E. Yvette Stevens, Chair, Enhanced Integrated Framework Board
 • Mr. Parvindar Singh, Managing Director, Common Fund for Commodities
 • Ms. Judith Karl, Executive Secretary, UN Capital Development Fund (UNCDF)
 • Mr. Henri van der Land, Managing Partner, SME Impact Fund, Arusha, Tanzania 

The special event is an opportunity, for UNCTAD and its partners, to propose insights into ways of intensifying action at all levels to make 
progress toward thresholds of graduation from LDC status an achievable goal for LDCs in the second half of the IPoA implementation decade. 
It is also an occasion to emphasize the key underpinnings of graduation: the quest for structural economic transformation, and the primacy of 
productive capacity-building as an avenue for structural progress.

The following questions will be central to the panel discussion and ensuing debate:

1.  What are the most advisable directions for countries with an agenda of sustained progress toward graduation from LDC status, and specifically 
with a vision of structural economic transformation based on sound productive capacity-building and elevation in regional or global value chains?

2.  What are the policy options for LDCs that seek to translate their natural advantage in primary commodities into new avenues for structural 
economic progress, in response to the growing international demand for quality products and despite the volatility of commodity prices? 

3.  What technical assistance modalities can effectively support the quest for progress toward graduation from LDC status, notably in the areas 
of investment policy and trade policy? 

4.  Can innovative financing solutions support the local development efforts of LDCs and increase their chances of progress toward graduation?

5.  What can be done to help graduating LDCs make the goal of smooth transition to post-LDC life a platform for continued structural economic 
progress?

Fostering structural  
economic progress toward  
graduation from LDC status

A high-level panel discussion organized  
by UNCTAD and the Common Fund for Commodities,  
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A SPECIAL EVENT OF INTEREST TO ALL LDCs...

 
CONTACT:  Mussie Delelegn - mussie.delelegn@unctad.org  or  Pierre Encontre - pierre.encontre@unctad.org

The Beef Club, Hotel Titanic Belek

Light lunch and refreshments will be served



28
MAI 2016

13h15 à 14h45

Président : M. Joakim Reiter, Secrétaire général adjoint de la CNUCED
Remarques d’ouverture : 
  M. Gyan Chandra Acharya, Haut-Représentant pour les Pays les Moins Avancés, les Pays en Développement sans Littoral et les Petits 

Etats en Développement Insulaires
Personnalités intervenantes : 
 • Hon. Damcho Dorji, Ministre des Affaires Etrangères du Bhoutan
 • Hon. Joshua Setipa, Ministre du Commerce et de l’Industrie du Lesotho
 • Hon. Jerome Ludvaune, Membre du Parlement du Vanuatu
 • S.E. Yvette Stevens, Présidente du Conseil du Cadre Intégré Renforcé
 • M. Parvindar Singh, Directeur général du Fonds Commun pour les Produits de Base
 • Mme. Judith Karl, Secrétaire exécutive d’UNCDF
 • M. Henri van der Land, Associé gérant du SME Impact Fund, Arusha, Tanzanie

Le colloque est pour la CNUCED et ses partenaires une occasion de faire la lumière sur l’idée d’intensifier l’action à tous les niveaux (par les PMA eux-mêmes 
et parmi les partenaires du développement) pour faire du progrès vers les seuils de sortie un objectif tangible pour les pays concernés. A mi-chemin de la 
décennie de mise en œuvre du Programme d’Action d’Istanbul, c’est aussi une occasion de rappeler les «fondamentaux» de la vision de sortie, tant pour les 
PMA que pour les acteurs internationaux qui les soutiennent: faire de la transformation économique structurelle une ambition centrale, et pour cela, placer le 
développement des capacités productives en tête des politiques et stratégies de développement des PMA, étant donné le lien, maintes fois démontré par la 
CNUCED, entre ces capacités et l’objectif de réduction de la pauvreté.

Les questions suivantes feront l’objet d’une attention particulière lors des discussions:

1.  Quelles sont les meilleures pistes d’action pour les PMA qui aspirent à sortir de la catégorie, et qui pour ce faire souhaitent mettre en œuvre une dynamique 
de transformation économique structurelle, notamment par un développement durable des capacités productives? 

2.  Quels choix de politique économique s’offrent aux PMA qui ont l’ambition de faire de leur avantage naturel dans les produits de base une voie de progrès 
économique structurel, compte tenu de la chance que constitue pour eux la demande mondiale de produits transformés de qualité?

3.  De quelles formes d’assistance technique les PMA qui veulent accélérer leur progrès vers les seuils de sortie sont-ils demandeurs, notamment dans les 
domaines de la politique économique liée à l’investissement et au commerce? 

4.  Y a-t-il des solutions nouvelles de financement pour soutenir les efforts de développement structurel au niveau local dans les PMA qui veulent accélérer 
leur progression vers les seuils de sortie?

5.  Que peut-on faire pour aider les PMA à réussir une «sortie en douceur», sans que la perte du traitement PMA soit pénalisante, ni que les chances de 
continuation du progrès économique après la sortie soient compromises?

Sortir de la catégorie PMA:
une vision réaliste si le  
progrès est structurel

Colloque organisé par la CNUCED et le Fonds Commun pour les 
Produits de Base, en collaboration avec OHRLLS et UNCDF  
dans le cadre de  

l’Examen de haut niveau à mi-parcours de la mise  
en œuvre du Programme d’Action d’Istanbul  
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UN ÉVÉNEMENT SPÉCIAL INTÉRESSANT TOUS LES PMA...

 
CONTACT:  Mussie Delelegn - mussie.delelegn@unctad.org  ou  Pierre Encontre - pierre.encontre@unctad.org

Sandwiches et boissons seront offerts

The Beef Club, Hotel Titanic Belek


